



SÍNTESIS INFORMATIVA OPINIÓN

**GÉNEROS DE OPINIÓN DE
JEFA DE GOBIERNO**



SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

Bikers: no más calaveras

Por trabajo, facilidad de traslado o por gusto, el uso de la motocicleta se aceleró en la Ciudad de México, con un crecimiento cercano al 700 por ciento en diez años.

Ese incremento, aunado a la falta de respeto en relación con quienes tienen derecho a usar las motos, eventualmente por falta de pericia y en ocasiones por ausencia de educación cívica respecto del uso apropiado del espacio público vehicular, ha conducido a muertes prevenibles en una explosión sombría registrada en el Valle de México.

Es momento de frenar calaveritas y decesos crueles para mujeres y hombres pilotos, acompañantes y familias de bikers accidentados.

En la capital nacional, entre 2013 y 2023 solo las motocicletas registradas pasaron de 91 mil 324 a 716 mil 400. El número podría ser más alto si consideramos la cantidad de vehículos circulantes sin registro, provenientes de municipios conurbados del Estado de México —donde el año pasado había casi 1.3 millones— o robados.

Los motociclistas protagonizan prácticamente el 50 por ciento de los accidentes vehiculares mortales, la mayoría por derrapamiento o choque, después los peatones y ciclistas. Al final, los automovilistas. En 2023, según el INEGI, en CDMX fallecieron 71 bikers y en Edomex 70.

Proporcional al número de co-

lisiones, en la capital nacional hay cinco veces más probabilidades de morir en uno de motocicleta que en uno automovilístico. Es una situación evitable.

La regulación debe considerar el respeto entre la comunidad vehicular, educación vial y control innovador de la tenencia de las motos desde la misma adquisición, comprobación de habilidades en el manejo, ausencia total en el uso de drogas legales o ilegales, integración e intervención de clubes de motociclistas, así como el uso de equipo de seguridad apropiado.

El casco, debidamente certificado, reduce hasta en 40 por ciento el riesgo de morir durante un accidente y en 70 por ciento el de una lesión severa.

Nos debe ocupar también el uso criminal de las motos, causal de robos sostenidamente crecientes de estos vehículos. De una muestra de aproximadamente cuatro mil homicidios ocurridos en la capital nacional en los últimos 5 años y medio, analizados por el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), prácticamente en uno de cada cuatro estuvo involucrada una motocicleta. Puede vigilarse con propuestas como la presentada recientemente por el propio C5, vinculada al uso de tarjetas de control.

Afortunadamente, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, tiene una determinación ordenadora al respecto. Para limitar la operación de los delincuentes, la regulación requiere capacidad efectiva de control y vigilancia sobre la circulación de los bikers.

Para evitar accidentes y que sean una calaverita más en el Día de Muertos, a todo a la comunidad le interesa una eficiente capacidad reguladora y garante de la seguridad. ●

@guerrerochipres



ESCENA DEL CRIMEN

UTOPIA SOBRE SANGRE Y TRAGEDIA

GERARDO JIMÉNEZ

Sobre la tragedia y la sangre que se derramó en el operativo fallido de la policía capitalina en la Discoteca New's Divine hace más de 16 años, en la alcaldía Gustavo A. Madero, donde fallecieron 12 personas —nueve de ellas jóvenes o adolescentes y tres más servidoras públicas—, se construirá una Utopía (proyecto de transformación social) emblema de la actual jefa de Gobierno, Clara Brugada.

También, de forma colindante a este proyecto de Gobierno, se erigirá el Memorial, demanda de los familiares de las víctimas, que después de estos años podrán concretarlo.

Leticia Morales, madre de Rafael, una de las víctimas e integrante del Colectivo New's Divine, nos confirmó que esta acción se llevará a cabo luego de una reunión que sostuvieron en días pasados familiares de los jóvenes con el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, César Cravioto.

"Fueron muy receptivos y estuvieron de acuerdo con esta propuesta, luego de muchos años en los que hemos exigido justicia y que se cumplan todos los puntos de la recomendación emitida por la Co-

misión de Derechos Humanos. Lo platicamos también con Clara Brugada y fue muy amable, muy humilde nada que ver con Claudia Sheinbaum, quien al ser jefa de Gobierno nunca nos escuchó y fue muy despota", dijo la mujer, quien nos regala unos minutos de charla luego de recuperarse de una descompensación de presión arterial por la emoción al hacerse público este proyecto por las autoridades del Gobierno de la ciudad.

Dentro de los pendientes que quedan está la disculpa pública que en su momento debió ofrecer el actual secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubon, quien en 2008 fungía como jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, que es el primer punto de la Recomendación: 11/2008 emitida por la Comisión de Derechos Humanos del DF.

"Que como primer paso de la reparación, ofrezca una disculpa pública a las y los jóvenes, que fueron víctimas de las violaciones a derechos humanos durante el operativo realizado en el establecimiento New's Divine, a las y los familiares, tanto de las 12 personas que perdieron la vida, como de las demás víctimas de tales violaciones, así como a la sociedad en general del Distrito Federal. En el acto que se ofrezca la disculpa pública, deberán estar presentes el Procurador General de Justicia y el Secretario de Seguridad Pública, ambos del Distrito Federal, y que se asegure la publicación del texto de la disculpa, al menos en medios impresos (diarios y revistas) de circulación nacional".

Leticia agregó que esperan que esa disculpa la haga en breve el propio Ebrard Casaubon, porque quien la hizo fue Miguel Ángel Mancera, pero falta la de quien era jefe de Gobierno en funciones.

En 2017, se anunció la construcción del Memorial New's Divine, Nunca Más.

En mayo de ese año tras varios retrasos, se concluyó con la demolición del edificio e inició la construcción del memorial, que incluye un centro de atención contra las adicciones. La construcción del monumento fue anunciada el 20 de junio de 2013, y se dijo que estaría listo para diciembre del año pasado, con un costo de 12 millones de pesos. El proyecto fue encargado a los arquitectos Sergio Beltrán y Francisco Erazo, y contaría con material multimedia de los nueve jóvenes fallecidos en el operativo fallido.

De acuerdo con la última actualización de la Secretaría de Obras, el Memorial tenía un avance de 93.8 por ciento al 13 de noviembre de 2014.

Este Memorial también fue parte de las demandas de la Recomendación: 11/2008. "Además, en dicho acto, la autoridad debe honrar públicamente la memoria de las personas fallecidas, lesionadas y, en general, de todas las personas agraviadas, haciendo especial referencia a que las víctimas eran niños, niñas y adolescentes, y cómo se fracasó en el deber de su cuidado por parte del Estado..."

gerardo.jimenez@elsoldemexico.com.mx
Sígueme en X: @Santomitote



OPINIÓN

ESCENA DEL CRIMEN

GERARDO JIMÉNEZ

Utopía sobre sangre y tragedia

Sobre la tragedia y la sangre que se derramó en el operativo fallido de la policía capitalina en la Discoteca New's Divine hace más de 16 años, en la alcaldía Gustavo A. Madero, donde fallecieron 12 personas —nueve de ellas jóvenes o adolescentes y tres más servidoras públicas— se construirá una Utopía, (proyecto de transformación social) emblema de la actual jefa de gobierno, Clara Brugada.

También, de forma colindante a este proyecto se erigirá un Memorial, demanda de los familiares de las víctimas, que después de estos años podrán concretarlo.

Leticia Morales, madre de Rafael, una de las víctimas e integrante del Colectivo New's Divine, nos confirmó que esta acción se llevará a cabo luego de una reunión que sostuvieron en días pasados familiares de los jóvenes con el secretario de gobierno de la Ciudad de México, César Cravioto.

"Fueron muy receptivos y estuvieron de acuerdo con esta propuesta, luego de muchos años en los que hemos exigido justicia y que se cumplan todos los puntos de la recomendación emitida por la Comisión de Derechos Humanos. Lo platicamos también con Clara Brugada y fue muy amable, muy humilde nada que ver con Claudia Sheinbaum, quien al ser jefa de Gobierno nunca nos escuchó y fue muy déspota", dijo la mujer, quien nos regala unos minutos de charla, luego de recuperarse de una descompensación de presión arterial, debido a la emoción al hacerse público este proyecto de las autoridades del gobierno de la Ciudad.

Dentro de los pendientes que quedan está la disculpa pública que en su momento debió ofrecer el actual secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubon, quien en 2018 fungía como jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, que es el primer punto de la Recomendación: II/2008 emitida por la Comisión de Derechos Humanos del DF.

"Que como primer paso de la reparación, ofrezca una disculpa pública a las y los jóvenes que fueron víctimas de las violaciones a derechos humanos durante el operativo realizado en el establecimiento New's Divine, a las y los familiares tanto de las 12 personas que perdieron la vida, como de las demás víctimas de tales violaciones, así como a la sociedad en general del Distrito Federal. En el acto que se ofrezca la disculpa pública, deberán estar presentes el Procu-



rador General de Justicia y el Secretario de Seguridad Pública, ambos del Distrito Federal, y que se asegure la publicación del texto de la disculpa, al menos en medios impresos (diarios y revistas) de circulación nacional".

Leticia agregó que esperan que esa disculpa la haga en breve el propio Ebrard Casaubon, porque quien la hizo fue Miguel Ángel Mancera, pero falta la de quien era jefe de Gobierno en funciones.

En 2017, se anunció la construcción del Memorial News Divine, Nunca Más.

En mayo de ese año tras varios retrasos, se concluyó con la demolición del edificio e inició la construcción del memorial que incluye un centro de atención contra las adicciones. La construcción del monumento fue anunciada el 20 de junio de 2013, y se dijo que estaría listo para diciembre del año pasado, con un costo de 12 millones de pesos. El proyecto fue encargado a los arquitectos Sergio Beltrán y Francisco Erazo y contaría con material multimedia de los nueve jóvenes fallecidos en el operativo fallido.

De acuerdo con la última actualización de la Secretaría de Obras, el Memorial tenía un avance de 93.8 por ciento al 13 de noviembre de 2014.

Este Memorial también fue parte de las demandas de la Recomendación: II/2008. "Además, en dicho acto, la autoridad debe honrar públicamente la memoria de las personas fallecidas, lesionadas y en general de todas las personas agraviadas, haciendo especial referencia a que las víctimas eran niños, niñas y adolescentes y cómo se fracasó en el deber de su cuidado por parte del Estado..."



CLARA BRUGADA

Ya pasó su funeral
y hoy está Clara en la Nada.
Se quedó la Capital
sin Gobierno y sin Brugada.
Sus tareas son renovadas
y el avance la estimula,
pues no hay tumbas inundadas
y funciona el "No Circula".



CLARA BRUGADA

Texto: FRIDA SÁNCHEZ

Recién llegaba a su oficina cuando la calaca la alcanzó, entre flores de colores y mariposas de cartón.

Doña Clara celebraba el triunfo demoledor a la Jefatura de Gobierno, cuando la muerte la sorprendió.

"Te ha llegado el día", le dijo la flaca, "y ni todo Izta-palapa podrá salvarte en esta ocasión".

Su gabinete, entristecido, una fúnebre Utopía en su honor levantó. ●



PABLO VÁZQUEZ

Texto: KEVIN RUIZ

Pablo Vázquez desde la corporación analizó, con un mapa de la Ciudad de México desplegado, en su despacho murmuró.

"Agárrenme a los criminales", dijo a sus oficiales, desplegados todos, por las calles más voraces.

Pero de la nada, un 2 de noviembre, la guadaña se hizo notar, burlándose por completo de las políticas de seguridad.

La flaca le dijo a Pablo: "¡Deje a sus muchachos con el encargo!" y lo arrastró para llevarlo al otro lado. ●





DÍA DE MUERTOS

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc
EXCELSIOR | SABADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2024

La Muerte a la Ciudad de México llegó y al Palacio del Ayuntamiento entró.

Sorprendida quedó cuando en la escalinata a Clara Brugada encontró.

¡Ah, caray! Exclamó la Parca, pensé que en Iztapalapa seguías inaugurando más Utopías.

¡Ay, Huesuda! dijo Clarita, el 2 de junio gané favorita.

La Flaca buscaba a otro inquilino, decepcionada se dio media vuelta y agarró camino.

Taboada se quedó sin la capital, pero de recuerdo se llevó algo más que moral.

Cuando caminó hacia el Mictlán, lo hizo cuidando su tesoro dentro de un morral.

Al llegar, el guardián lo observó. ¿Qué traes allí?, le cuestionó.

Nomás recuerdos, dijo el panista con dones, y del saco mostró frasquitos de agua y pendones.

Ya olvida la campaña y



CLARA BRUGADA
Jefa de Gobierno

¿A dónde vas, Calaquita? Ahora te vienes conmigo, para dar atención en el Zócalo capitalino.

— Jonás López



SANTIAGO TABOADA
Excandidato a la Jefatura de Gobierno

mejor te acuerdas, Taboada soñaba que se repetía 2024 y ganaba las encuestas.

— Georgina Olson

Alessandra segura volteó, y a la Catrina, observó. "No te tengo miedo", sin dudar le espetó.

Once veces, a mi contrincante vencí. Al miedo, nunca conocí.

La Flaca le dijo con dolor. Debes trabajar y administrar, esa es la prueba mayor.

Entre tanta extorsión y atentados te debes cuidar y a los mismos ángeles, tú debes llamar.

En el camposanto están dando de saltos; la Huesuda celebrando; ha llegado un gran catrín, con paraguas y bombín.

Es el edil López Casarín; viene de la urna en la que dejó a Lia quien, por confiada y porfía hoy llora su partida de la alcaldía.

El edil de Morena dice que arrasó a la buena, y que a la Álvaro Obregón llevará a otra arena.

Calacas de los pueblos y colonias con esperanza están alabando al que en silencio



ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA
Alcaldesa de Cuauhtémoc

— Georgina Olson



JAVIER LÓPEZ CASARÍN
Alcalde de Álvaro Obregón

se hizo candidato, con apoyo del marcelato.

— Hilda Castellanos



La que se batió con la Muerte, viva estará. Gloriosa, la licencia permanente regresará.

Hace 17 años, la Calaca al plástico se llevó, dejando tambaleando al pueblo que cada tres años en pánico se le vio.

La Flaca en huesos quedó al pagar la renovación. Pero a otro duelo convocó Con guadaña, en 2025 la invitación.

La Parca fue a buscar muertos a la Utopía Santa Cruz Meyehualco. Le dijeron que ahí había más difuntos que en un camposanto.

Pero pobrecita, qué susto se llevó cuando un tiranosaurio de Iztapasauria la correteó.

De Iztapalapa para el mundo llegaron Utopías.

Se trata de las Unidades de Transformación y Organización para la Inclusión y la Armonía Social.



LICENCIA PERMANENTE

— Iván Mejía



UTOPIAS

¡Vaya nombrecito!, que si lo llegas a leer mal, Brugada te va a llevar amarrado como tamal.

— Jonás López